

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

FUNDADO EN 1801

CORRESPONDENCIA:
Apartado núm. 11

— POR —
RUFINO CANO DE RUEDA

Dirección telegráfica:
ADELANTADO

Las informaciones, noticias y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta:

SAN AGUSTIN, 7

TELEFONO NUM. 35

Las inscripciones, anuncios y encargos de imprenta, se dirigirán al Administrador y se pagarán en Segovia
11, PLAZA DEL CORPUS, 11 —
TELEFONO NUM. 141



FELIX CUESTA
FABRICA DE LICORES ANISADOS Y JARABES
EXPORTACION DE VINOS FINOS Y CHAMPAGNES
ERENTE A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Depósito de Sidra marca EL GAITERO

SUFRAGIOS

Las misas que se celebrarán mañana viernes, a las diez y diez y media, en la iglesia del Hospital de la Misericordia, y el culto de la tarde de dicho día en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicadas por el alma de

DOÑA MARIA ZORRILLA ARROYO
Q. E. P. D.

La familia de la finada y sus amigos los señores de Gila (don Segundo), Suplican y agradecerán la asistencia a estos piadosos actos.

El seguro obrero en España

Termino hoy la segunda serie de la tercera campaña hecha en prensa y conferencias sobre el retiro obrero, con una ligera rectificación sobre un punto aun, desgraciadamente, no resuelto; me refiero al impuesto sobre las herencias, que afirmé que ya estaba aprobado por las Cortes, y no es así; pero se confía que al aprobarse el régimen tributario presentado al Parlamento por el señor Bergamín, lo sea gravando las herencias de cuarto grado en adelante para beneficiar las pensiones obreras.

Insisto en la necesidad y, además, perentoriedad de ingresar las cuotas que a los patronos les corresponden desde Julio próximo pasado por todos sus obreros comprendidos entre los diez y seis y sesenta y cinco años, las otras de retiro, de pensión; las otras de capitalización; pero todas inexcutables y obligatorias; porque aquel que voluntariamente no lo haga, el señor juez de Instrucción se encargará de hacerlas efectivas.

Yo pretendo del elemento patronal segoviano, que vean en el régimen de retiro obrero el problema social, de esa humanidad, de ética y confraternidad que plantea; que esta ley les sirva para compenetrarse más y más con sus obreros, ya que por razones de localidad, de pequeño industrialismo, etcétera, se vive aquí en un régimen de amistad, de relaciones íntimas, de convivencia; se conocen, y en general, se atienden las necesidades de los obreros y éstos atienden también, los requerimientos patronales, sintiendo unos y otros la justicia equitativa, en cuyo seno se ha formado tan beneficiosa Ley para todos. No hacerlo así, no cumplir los preceptos del nuevo régimen de retiro obrero en esta forma, en este ambiente, no aspirar a sacar todo el partido beneficiosísimo que es posible, es lamentable; cumplirlo es inevitable, pero el darlo de una a otra manera ¡es tan diferente! Hacerlo con amor, con altruismo; sentirlo por impulso cordial, comprenderlo por altas y primordiales razones y llevarlo a la práctica como resultante de esas dos impulsiones o premissas, es tan bello, es tan halagüeño, será tan fructífero que viendo en lejananza tan sonrosado porvenir, tan ópimos

frutos, me impulsa a nuevamente insistir para evitar estridencias y medios que se juzgarán criticables, cuando los han hecho necesarios la apatía, el olvido de aquellas obligaciones primordiales estampadas en el Código de una ley y en el Código de una hemi-humanidad que pida con justicia remedio a una situación oprobiosa para los que la sufren y los que la consenten y pudiéndola remediar no lo hacen.

Para cuantos más detalles relativos al retiro obrero necesite cualquier obrero o patrono, me tienen completamente a su disposición.

LUCIO ALVAREZ

Notas sepulvedanas

El entierro de doña María Zorrilla. — Nuevos detalles. — Personas que acompañaban al féretro

Hecha y compuesta la información que publicamos ayer en primera plana, acerca del entierro del cadáver de la distinguida señora doña María Zorrilla Arroyo, recibimos nuevos detalles referentes a ese fúnebre acto, transmitidos por nuestro activo corresponsal en dicha localidad, y que damos a conocer hoy.

Recibieron el féretro los señores curas que desempeñan en esa población cargos parroquiales, y cinco cofradías religiosas, con sus respectivas insignias. En las afueras de Sepúlveda se cantó un responso, siendo llevado el magnífico ataúd a la iglesia de San Justo, seguido de numerosas personas. Todas las clases sociales se hallaban representadas en dicho acto.

A las cuatro de la tarde del domingo, después de un solemnisimo oficio de difuntos, recibió el cadáver cristiana sepultura.

En el acompañamiento figuraban don Francisco y don Emilio Zorrilla, hermanos de la señora finada; sus sobrinos, don Antonio Rico y su esposa doña María Teresa Zorrilla; don Segundo Gila, reputado médico y hábil cirujano de Segovia y su esposa; el señor Guillén, residente en Valladolid; don César Alba, de Madrid, entre otras distinguidas personalidades que se honraban con la amistad de la señora fallecida.

Renovamos a la atribulada familia de ésta nuestro sentido pésame.

La Juventud Antoniana

Solemne función religiosa en Valverde

Se recuerda, por última vez, que el día 21 se celebra en Valverde del Majano solemnisima función a San Antonio de Padua, a la que se espera asista la mayor parte de la Juventud Antoniana de Segovia, pues la del citado pueblo rebosa en entusiasmo para celebrar con el mayor esplendor esa fiesta extraordinaria al Santo de todo el mundo.

Que no quede desmentido el entusiasmo y fervor que esta juventud tiene cuando se trata de su Santo. Pocos días faltan ya, y en ellos se espera, sean muchos los que se alistén para asistir a tan simpático acto religioso.

Concurrirá a la función la música de los Establecimientos provinciales. La misa la cantarán un nutrido coro de señoritas Antonianas de Segovia, y el sermón estará a cargo del R. P. Manuel Ortega.

El día 21, a las seis y media de la mañana en punto, estarán todos los excursionistas en la plaza del Azoguejo, en donde se hallarán los coches que han de conducirlos a Valverde.

Hasta el día 19 por la noche, se admiten inscripciones y se entregarán 3,50 pesetas en la portería de los Padres Franciscanos, para gastos de carruajes.

Notas del Obispado

La propaganda Fide.—Alocución del prelado

Con motivo del tercer centenario de la propaganda Fide, publica el Boletín de la Diócesis una alocución del excelentísimo señor obispo, ordenando que en la Colegiata de San Ildefonso y en todas las iglesias parroquiales, que sea posible, se celebre un triduo, con exposición, rosario y Veni creator, oración de S. S. Benedicto XV y reserva, y el día último comunión general, misa mayor y sermón por la mañana.

En Segovia se celebrará solo el Triduo en la Catedral. También se dispone que en todas las iglesias de la diócesis se verifique el mes del Sagrado Corazón, con comuniones generales.

A través de Libros y Revistas

Reflexiones sobre Virgilio

Espiritual, sabroso y delicado el libro que no ha mucho ha publicado André Bellessort sobre Virgilio (*Virgile, son oeuvre et son temps*, París).

Conoce íntimamente al gran poeta tan romano y tan humano, hombre impregnado de las antiguas tradiciones rurales italianas y de un temple de alma que anuncia el Cristianismo, poeta aún manchado de paganismo pero que tiene albos de una pureza nueva, artista maravilloso formado en la lectura de los maestros griegos y de los viejos ásperezos poetas latinos pero al mismo tiempo cantor inspirado, cuya música tiene un poder de penetración y una profundidad desconocida hasta él.

Ese Virgilio que conoce también Bellessort se ha propuesto darlo a conocer y a gustar a sus contemporáneos, empresa casi temeraria en estos tiempos de cientisismo y de pragmatismo, despreocupados de todo lo que no sea negocio y lucro. Pero la barbarie no puede durar eternamente: el espíritu volverá a sentir necesidades de alta cultura.

Lo que se llama cultura es un conjunto de verdades y de bellezas esenciales que la ciencia y el arte humano han ido poco a poco elaborando y poniendo a disposición de la humanidad. La contribución de Virgilio a esa obra es de las de primer orden.

Ya lo vio la Edad Media (Dante lo escogió para guía al través del Infierno y del Purgatorio)—el Renacimiento, los Románticos, aunque cada uno bajo su punto de vista. Es conveniente que aprendamos a verlo hoy también, bajo nuestro ángulo de visión en estos días de distracción para ayudar al porvenir a hacerse una conciencia. Fue Virgilio un alma adivinadora por la que años antes del nacimiento del Salvador pasaron como ráfagas y preludios de Cristianismo. Bellessort sabe evocar en su libro ese alma poderosa y delicada.

Toda su fuerza la debe Virgilio a su condición campesina y a la idea que él se hace de la vocación romana.

Hijo de un pequeño labrador mantuano, si bien recibe educación urbana, pero no olvida su origen rural ni las virtudes del campo: la tenacidad, la paciencia, la economía, el buen sentido, la justicia y sobre todo la piedad.

Testigo de la gran crisis moral y social por la que pasaba entonces el pueblo romano y de una larga serie de guerras civiles que arruinan y obligan a emigrar a los pequeños labradores, no es solo el dolor que le produce la emi-

Ordenes sagradas

El señor obispo conferirá órdenes sagradas el día 10 del próximo Junio, Temporas de la Santísima Trinidad. Los aspirantes presentarán las solicitudes antes del 22. Los exámenes tendrán lugar los días 26 y 27 del corriente y los ejercicios espirituales se verificarán el 1.º de Junio.

Nobramientos

Han sido nombrados: Económico de Migueñez, don Ramón Giménez Muñana; de Vegas de Matute, don Juan de Santos Veganzón; de Arahuates, don Fausto López Vilcic; de Orejana, don Emilio García Gil; de Pradales, don José G. Izalo Pascual y coadjutor de Escalona del Prado, don Mariano Hernangómez Perlado.

Regalo de un copón

Nuestro ilustre prelado prometió donar un copón a una iglesia pobre, con motivo de su última visita pastoral.

Este sagrado objeto puede recogerse ya en el Palacio Episcopal, el cura párroco del templo de referencia.

Retiro espiritual

Le habrá ésta tarde, a las cinco, en la capilla del Palacio Episcopal.

gración de la gente y de los ganados en busca de lo desconocido. Es la alarma que le produce la deserción del campo, la desaparición de una clase laboriosa, sana y sobria, el irse formando los latifundios servidos por esclavos con todas sus consecuencias disolventes, la hipertrofia de las ciudades donde el cuerpo se afemina y el alma se relaja.

Las intuiciones del poeta vienen a coincidir con las previsiones y cálculos de uno de los políticos más profundos y hábiles que jamás han existido. Virgilio concuerda con Augusto, más bien, parece trabajar de concierto con él, y para fines, que el fundador del imperio, en guerra con sus rivales, no se había formulado todavía con precisión. Desde el año 37 antes de Jesucristo trabaja Virgilio en sus *Geórgicas* que siete años más tarde leerá a Augusto que vuelve de Alejandria después de la victoria de Actium. Ahora bien, las *Geórgicas* son una tentativa para orientar los gustos y las energías de la sociedad romana hacia las tradiciones rurales de la Italia antigua.

Ya en las *Bucólicas* había esbozado tipos campesinos y puesto en escena episodios rústicos. Pero los pastores son patricios disfrazados; las praderas, los bosques, la zamarra y el cayado no les impiden soñar con sus amores elegantes ni discretar con finura. Ahora, que siempre se ve al hondo sentidor del campo en los detalles típicos, en los efectos de luz, en la atmósfera ahumada del chozo, en la cabra preñada que cojeando sigue al rebaño fugitivo camino del destierro. Hay aún coexistencia de artificio y de naturaleza, de rebuscamiento y de sencillez que sólo Virgilio sabe fundir en una suave armonía.

En las *Geórgicas*, por el contrario, se coloca en el corazón mismo de la vida rural, de donde saca enseñanzas, preceptos, descripciones y episodios, presentando a la tierra en su dignidad de madre nutricia de la vida sin la que todo se agota y perece. En esa obra el arte de Virgilio alcanza una tal riqueza, una variedad, una ciencia de las proporciones y de los matices que la hace superior a los alcances de un aldeano.

Virgilio escribe para las altas clases de la sociedad romana, pero solo un hijo del terruño podía en sus consejos agronómicos, en su comentario del calendario rural de una precisión y exactitud que aun hoy conservan todo su valor aparte de algunos errores hijos del tiempo, solo un hijo del terruño podía evocar y animar como él lo hace,

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

JABON CATARINEU

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

ARAVACA-FUENCARRAL

Pídase en todas partes.-De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos

bida al enorme número de comensales.

Colosal, señores, va a ser este hellogabático festín. Se dirán los liberales: ¿No fué colosal el triunfo de nuestros concejales; pues así debe ser la celebración de esta victoria, que, como resultante, viene a convertirse en un gigantesco motivo de pletesia al jefe insignie que la planeó...

Pero lo más notable de este yantar fabuloso serán las declaraciones que, a la hora expansiva de los brindis, hará el conde de Romanones que hablará para esparcir a los cuatro vientos—ya puede echarse a temblar la flamante conjunción democrática, amparadora del vibrante himno marsellés y otros excesos vascos izquierdistas de que tanto se habló a raíz de una propaganda reciente—frases lapidarias sobre los problemas planteados, los mismo por lo que atañe a la política interior que a la exterior.

Muy excepcionales serán los conceptos del discurso que pronuncie el conde de Romanones, cuando se ha escogido un banquete tan ciclópeo para hacer oír su voz; a no ser que, como en la fábula de Samaniego, que los niños se saben de memoria, después de tantos rugidos espantosos, los montes den a luz un ser diminuto, inofensivo y con exceso hilarante...

Relojes de pulsera: hora exacta, dos años de garantía, ventas al contado y a plazos, sin aumento de precios, en LA CONCEPCION LIBRERIA RELIGIOSA PLAZA MAYOR, 44 Y 45

Regreso de fuerzas

A las seis de ayer tarde embarcó en Sevilla, con material, para regresar a Segovia, la batería de obuses del regimiento de Artillería de posición que manda el capitán señor Colorado. Esta mañana ha llegado a Málaga la batería de referencia, sin que pudiese aún precisarse el día en que han estas fuerzas su entrada en Segovia, aunque se da como probable que sea el sábado por la mañana.

La peregrinación Teresiana de Segovia

Saida para Avila

A la hora anunciada, salieron para Avila los peregrinos segovianos, que con motivo de celebrarse el centenario de Santa Teresa de Jesús, se trasladaron en varios automóviles a dicha histórica población, para visitar los lugares santificados por la serafina doctora, y que guardan la cuna de su nacimiento.

Se sumaron a este acto de devoción a la Santa milagrosa, numerosas personas, pertenecientes a todas las clases sociales, desde las más humildes hasta las más encumbradas, queriendo de este modo hacer pública manifestación de fe católica.

Al frente de la peregrinación iba el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, don Manuel de Castro, a quien acompañaban, entre otros sacerdotes y distinguidas personalidades segovianas de Segovia, el dean de la Catedral, don Manuel Campos Moro y los capitanes de la misma, don Maximino Azpicueta, don Eugenio Sanz, don Claudio Deza, don Eugenio Rubio el párroco de San Miguel, señor de Frutos y el P. Rodrigo, carmelita.

También fueron a la ciudad hermana, el general don Pio López Pozas, el coronel del Parque Central, don Antansio Torres, las señoras de éstos y el comandante de Artillería don Tomás González.

Harían una lista interminable los nombres de cuantas personas se su-

maron a esta peregrinación, una de las más nutridas que han visitado Avila, con motivo del centenario de Santa Teresa. De los pueblos cercanos a nuestra capital, fué asimismo mucha gente.

La llegada

A los peregrinos se les tributó a su llegada a Avila una entusiasta acogida.

Salieron a recibirles las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, presenciando su paso por las calles de la vieja y notable población ni menor público, que les prodigó todo género de atenciones.

Procesión y fiesta religiosa

En la parroquia de San Vicente se organizó la procesión, a las nueve de la mañana, dirigiéndose al convento de Madres carmelitas, por las calles de San Segundo, Plaza del Alcázar y Duque de Alba.

Resultó este un acto muy grandioso.

Fué presidido por el excelentísimo señor obispo doctor Castro. En el relicario teresiano de esa residencia religiosa celebró misa nuestro ilustre prelado, recibiendo muchos peregrinos el Pan de los Angeles.

En la misma iglesia hubo después solemnemente fiesta con armonía, predicando el señor Castro, el cual hizo un caloroso elogio de la Santa abulense, lleno de altos conceptos y frases galanas que ha merecido alabanzas calorosas de cuantos le oyeron.

Entusiasta despedida

Terminada esta festividad, marcharon los peregrinos a la plaza de San Vicente, que era el punto señalado para la partida.

Salió a despedirlos todo el vecindario, oyéndose calorosas vivas a Segovia, que puede sentirse orgullosa de la acogida que han tenido en Avila los peregrinos de nuestra población, pues no en balde se llama a la ciudad cuna de Santa Teresa, Avila de los caballeros, siendo así proverbial el trato hospitalario que se dispensa a los que la visitan.

Resumiendo: la acogida de que fueron objeto los peregrinos segovianos en Avila, merece la gratitud de éstos, que seguramente conservarán de su breve estancia en la patria del Tostado grato e imperdable recuerdos.

Por la noche regresó la peregrinación a Segovia, mostrándose muy satisfechos los que la formaban de su agradable y devota excursión.

Cámara de Comercio

Suscripción para la fiesta de aviación

- Suma anterior, 880 pesetas.
- Don Lorenzo Valiés, 50 pesetas.
 - Don Fermín Bausa, 25.
 - Don Manuel Fernandez Mayo, 25.
 - Don Vicente A. con, 25.
 - Café de la Unión, 25.
 - Don A. Mollinedo, 25.
 - Señores Jiménez Ridruejo y Compañía, 25.
 - Don Joaquín Cruz, 15.
 - Señores Marcos y Compañía, 15.
 - Don Angel de la Fuente, 5.
 - Don Victoriano González, 5.
 - Don Cipriano Alias, 5.
 - Don José Huerta, 5.
 - Don Gregorio Badillo, 5.
- Total, 1.135 pesetas.

Para la primera comunión: devocionarios, rosarios, medallas y recordatorios, en

LA CONCEPCION LIBRERIA RELIGIOSA PLAZA MAYOR, 44 Y 45

DE SEGUROS

La Unión y el Fénix Español

Hemos recibido un boletín de los siniestros pagados por incendios en el año último por la importante Compañía nacional de Seguros «La Unión y el Fénix Español», que ha satisfecho la considerable suma de 4.617.194,25 pesetas.

En la clasificación por provincias, aparecen los siniestrados de Segovia del memorable incendio de 26 de Diciembre de 1920, a los que les fueron indemnizadas las cantidades siguientes:

- Dofia Vicenta García, 3.932 pesetas.
- Círculo Mercantil e Industrial, 17.614.
- Dofia Adela Chauvin, 114.573,24.
- Dofia Josefa Banco, 5.692,50.
- Don Francisco Martín, 5.318,50.
- Señores Marcos y Compañía, 2.531.
- Don Pedro Adrados y don Joaquín J. Romeo, 7.940,30.

También ha satisfecho a doña Dionisia Gilsanz, de Navalmanzano, 4.352,50 pesetas, y a don Cipriano Rodríguez, de Cantalejo, 5.755; más en 67 siniestros, menores de de 2.500 pesetas, 25.386,61, que hacen un total de 193.075,95 pesetas.

Estos hechos justifican evidentemente el inmenso crédito que disfruta esta importante Compañía, tanto en el ramo de Incendios como en los de Vida, Accidentes y otros que trabaja.

Delegación de Hacienda

Pago de libramientos

Se han señalado para hacer efectivos mañana los siguientes: Don G. Herranz, 4.178,04 pesetas; don A. Pérez Frutos, 22,28; señor jefe de Telégrafos, 22,75.

CINE IDEAL

Para la Polioia

El segundo episodio de la magnífica cinta «El Rey de la Pata» se proyectó ayer en este favorecido salón, cada día mas concurrido.

Por cierto, que llamamos la atención de la Policía gubernativa, a fin de que ponga término a ciertos desmanes, que, en la última sección, vienen cometiendo algunos ineducados asiduos concurrentes al patio de butacas, varios de los cuales no guardan siquiera la debida consideración a la Empresa, que por un exceso de deferencia, y sin motivo alguno, les permite la entrada de favor.

Esperamos confiadamente que los agentes de la autoridad y la dependencia del local, prohibiran en absoluto las estridencias de esos elementos perturbadores, que han alzado de la última sección a numerosas y respetables familias.

Hoy se proyectara el tercer episodio de «El Rey de la Pata».

Las sesiones de Cortes

Senado

Proyecto de ordenación ferroviaria.—El señor Guillén defiende una enmienda a la base primera, que es rechazada por la comisión.

El señor Royo Vilanova consume el primer turno contra la totalidad de la base primera. Cu pa a todos los políticos, con excepción de los liberales, del desbarajuste ferroviario.

El señor Goicoechea lee una recopilación de los proyectos del señor Alba. En el de reconstrucción se destinaban 56 millones para mejoras del servicio ferroviario. Había después del aspecto jurídico y económico del problema.

Congreso

Después de tratarse de incidente surgido ayer en la sala de visitas del Congreso y de la agresión del que fué objeto el señor Prieto, reconociendo el presidente de la Cámara que es indispensable terminar con el terrorismo, y el Parlamento

debe prestar su cooperación al Gobierno para conseguirlo y pedir que la Cámara actúe asistiendo con la más viva simpatía al señor Prieto y felicitarle por haber salido ileso del atentado, y que ratifique su confianza al Gobierno para que, por cuantos medios estén a su alcance, acabe con el terrorismo barcelonés, prosiga el debate acerca de la reforma tributaria, y el señor Romero Martínez apoya una enmienda. Combate el aumento en el franqueo de la correspondencia. El conde de Colombi pide que se supriman los cinco céntimos por reparto.

El señor Ruano, contestando una pregunta del señor Romeo, dice que se supriman los telegramas comerciales diferidos y de madrugada.

El ministro de Hacienda promete estudiar el asunto para incorporarlo al proyecto, el si conviene de su bondad.

Se aprueba el artículo 4.º, después de una breve intervención del señor Uceda. Se pone a discusión el artículo 5.º, que se refiere al establecimiento de registros de arrendamientos en los Juzgados municipales.

El ministro de Hacienda hace cuestión de Gabinete el que se vote el dictamen tal como está redactado.

Interviene el señor Cambó y explica el alcance de su proyecto. Sostiene que este se vicio debe encomendarse a los registradores de la propiedad.

Información local



MAYO 17 Miércoles

Partió a la hora anunciada la peregrinación organizada en esta capital para visitar la cuna de Santa Teresa de Jesús.

En número que no bajará de 300 ocuparon los peregrinos, en la plaza del Azoguejo, los autos y camiones que a tal fin estaban preparados.

Y aunque la mañana estuvo fresca, a causa de la nebulina, y cuyo luego en abundancia un agua que parecía de nieve, el sol brilló al fin y la tarde fué de primavera.

La estancia de los segovianos en Avila, según impresiones que hemos recogido, no pudo ser más grata. En todas partes fueron objeto de muy curiosas atenciones.

Por cierto que venían encantados de lo económica que debe ser allí la vida, en relación con la de otras capitales.

Baste decir que en uno de los más elegantes hoteles se les sirvió a los peregrinos, por el precio de cinco pesetas cuartos, el siguiente menú:

- Paella.
- Ternera con guisantes.
- Lungositos.
- Junon en alicia y
- Dos postres...
- Lo mismo que en Segovia.

A medio día nos sorprendió el estrepitoso de unos violadores.

Pero pronto sabemos el motivo. Es Polo, el popular y simpático Polo, que celebra como de costumbre el cumpleaños de Su Majestad el Rey, a quien ha dirigido un mensaje de felicitación.

—Cuidado —le digo— cuidado, amigo Polo, que no están los tiempos para gustarse mucho dinero en pólvora.

A lo que me replica: —Pues nadie mejor que usted sabe que, al hacer esto, cumplo con una obligación.

—¡Como!

—¡Claro! O soy o no soy pirotécnico de la Real Casa.

